
 

平成２５年第２回（６月）定例会 代表質問 
 

６月１４日（金） 

市民クラブ 衞藤竜哉 議員  

質問事項 質問の趣旨 
答弁を求 

めた者 
答弁者 

 

１ 介護予防の推

進について 

 

 
２次予防事業対象者に対し、介護予防事業への参加

を促進し、「元気高齢者」の増加を目指すための取組、

課題は何か伺う。 
 

 

市  長 

 

市  長

 

２ 教育の充実に

ついて 

 
施政方針では、「豊後大野市独自の連携型小中一貫

校を実現します。特色ある学校づくりを積極的に進め

ます。」とあるが市民や保護者等との説明がないのに

いかがなものか。説明が必要と思うが考え方を伺う。 
 

 

市  長 

 

市  長

 

３ 自助・共助に

よる地域防災力

の充実・強化に

ついて 

 
市内にも研修会参加の結果、多くの防災士が誕生し

ました。この防災士をリーダーに地域の実情に応じた

自主防災組織体制をどのように育成、活動の活性化を

図り、取り組もうとしているのか伺う。 
  

 

市  長 

 

市  長

 

４ 生活道路・住

宅の整備につい

て 

 

 

中九州高規格道路が、平成 26 年度に朝地インター

チェンジまでの供用開始と示されたが、それらを補完

する県道や幹線市道等の整備が急がれる。 

また、市営住宅の改築が計画されているが老朽化し

た古い市営住宅等の検討も急がれると思うが取組と

考えを伺う。 

 

 

市  長 

 

市  長

 

５ 地域コミュニ

テ ィ 支 援 事 業

（小規模集落対

策事業）につい

て 

 

過疎高齢化が著しく進む豊後大野市です。集落機能

やコミュニティ活動ができなくなっています。 

平成 24 年度から地域支援員制度を活用し、コミュ

ニティの活性化を図っていますが、まだまだ地域と行

政との距離が遠くに感じます。市民ニーズに応えるた

め、距離を縮めるために、さらにどのような取組が必

要と考えているのか伺う。 

 

 

 

市  長 

 

市  長

 

６ 公共施設の見

直しについて 

 
公共施設の見直しは、行財政改革の大きな課題の一

つで、第三次公表まで行い、それぞれ対象の行政区や

団体、個人等と協議をしてきていると思いますが、更

に深く協議を積み重ねなければいけないと感じるが、

今後の取組と考えを伺う。 
 

 

市  長 

 

市  長

 

 



 

緑政会 首藤正光 議員  

質問事項 質問の趣旨 
答弁を求 

めた者 
答弁者 

 

１ 市有財産の貸

付等について 

 

 
① 使用許可期間について 
② 財産の使用料について 
③ 使用用途について 
 

 

市  長 

 

市  長

 

２ 職員の人事異

動について 

 

 
① 以前の一般質問の答弁の一部が今回の人事と、一

部異なるが。 
② 組合幹部の職場は指定か。 
 

 

市  長 

 

市  長

 

３ 国歌（君が代）

斉唱について 

 

 
① 卒業式、入学式の国歌斉唱で学校間に差があるの

ではないか。 
② 国歌を児童、生徒に指導されているのか。 
 

 

教育委員長 

 

教 育 長

 

 



 

清風クラブ 髙山豊吉 議員  

質問事項 質問の趣旨 
答弁を求 

めた者 
答弁者 

 

１ 豊後大野市の

未来像について 

 
① 市長の考える豊後大野市の未来像とは、どのよう

なものか。 

② 市長の２期目の６つの政策理念は、豊後大野市の

未来にどのように反映されるのか。 

 

 

市  長 

 

市  長

 

２ 日本ジオパー

ク認定に向けて

の取組状況につ

いて 

 

 
① 豊後大野市は日本ジオパーク認定に向けての取

組をしているが、これまでの状況、現在の状況、

今後の取組計画について伺う。 
② 豊後大野市の地質遺産である柱状節理などの景

観を、どのように観光開発に結び付けていくのか。 
 

 

市  長 

 

市  長

 

３ 地域資源を活

用した農林漁業

者による新事業

の創出等及び地

域の農林水産物

の利用促進につ

いて 

 

 
 農林水産物の生産、加工、販売、流通は一朝一夕に

は進まないと思われるが、市としては、どのような前

向きな工夫を凝らした対応、計画、取組を行っている

か。 
 

 

市  長 

 

市  長

 

４ ごみ処理の広

域化について 

 

 

① 第２次大分県ごみ処理広域化計画では市町村の

ごみ処理施設の集約化による広域処理が不可欠で

あるとしているが、豊後大野市のごみ処理の広域

化に対する考えを伺う。 

② ごみ処理施設の耐用年数はおおむね 20 年と聞く

が、豊後大野市の清掃センターは現在 15 年が経過

している。今後の施設更新計画について伺う。 

 

 

市  長 

 

市  長

 


